
Mme GLEYZES Chantal 
Directrice de l'école maternelle du canal des deux mers 
 

Compte rendu du troisième Conseil d'Ecole 
de l'année scolaire 2022-2023 

 
Jeudi 22 juin 2023 à 17h30 

 
Présents : 
- Municipalité : Mme Bahut, M. Valente 
- Enseignants : Mme Doucet, Mme Hervé, Mme manalich, Mme Rougier, Mme 
Edouard 
- Directrice : Mme Gleyzes 
- Parents d’élèves : Mme Guerrero, Mme Dehaumont, M. Auberger, Mme Grimal-
Floquet, Mme Debrock 
- ATSEM : Mme Cassou 
- ALAE : Mme Gasc, Mme Lafauresse 
Excusés : 
- Mme L’Inspectrice de l’Education nationale 
- M. Le Maire 

 
1. L'école et son fonctionnement : 

 
– Point sur les différents projets pédagogiques et sportifs, sorties réalisées et 

à venir 
Sur le thème du Moyen-âge : 
* Sortie au château de Chalabre le 9 mars pour les 3 classes de MS et GS (Mmes 
Doucet, Hervé et Manalich) et le 24 mars pour les 3 classes de PS et MS (Mmes 
Gleyzes, Edouard et Rougier) 
 
Sur le thème de l’Espace : 
* Sortie à la Cité de l’Espace le 14 avril pour les 3 classes de MS et GS (Mmes 
Doucet, Hervé et Manalich) 
 
 En lien avec le cycle vélo : 
* Sortie à la forêt de Bouconne le 26 mai pour les 2 classes de MS et GS (Mme 
Doucet et Manalich). La classe de Mme Hervé n’a pas pu y participer faute de 
parents accompagnateurs. La question des accompagnateurs sera à réfléchir pour la 
rentrée prochaine, il faudrait en parler plus à la rentrée pour sensibiliser les parents, 
peut-être mettre un mot dès la rentrée. 
 
 En lien avec la liaison GS/CP : 
 * Les CP sont venus voir les GS le 30 mai pour un travail autour des rimes et 
 en arts visuels autour de l’album « Oh la vache ». 
 
En lien avec la motricité corporelle et pour affronter ses peurs : 



* Sortie à TEPACAP le 16 juin pour toutes les classes. 
 
 Manifestation de fin d’année : 
 * kermesse  le vendredi 30 juin, à partir de 17h30 
Des jeux seront proposés aux enfants. Il y aura des boissons (sirop à l’eau), des 
Mister Freeze et aussi des gâteaux (réalisés par les parents). Tout cela sera offert aux 
enfants ainsi qu’un petit jeux lorsque les enfants seront passés à tous les stands. 
 * spectacle offert aux parents dans le hall de l’école : 
- 17h30 à 18h00 : PS et MS (classe de Chantal Gleyzes et de Laurence Edouard) 
- 18h00 à 18h30 : PS,MS et GS (classe de Fanny Rougier et de Caroline Hervé) 
- 18h30 à 19h00 : MS et GS (classe de Muriel Doucet et de Véronique Manalich) 
 * repas formule espagnole 
* fin de la soirée avec ambiance musicale 
 
 En lien avec la liaison GS/CP : 
 Olympiades à l’école Jean de la Fontaine mardi 4 juillet 2023. Les GS 
participeront aux Olympiades le matin puis iront déjeuner au self de l’école JDF. 
 

– Point sur la coopérative scolaire 
Au 31 mai, nous avons un solde positif de 8225,67 
Nous devons déduire un transport scolaire : 1320 € (Tepacap) que nous prenons à 
notre charge car, sinon, nous dépassons le budget. 
 

– Rentrée échelonnée en septembre 2023 
Une rentrée échelonnée est proposée aux petites sections afin de les accueillir en 
petits groupes, dans une ambiance sereine et pour être disponibles pour tous ce jour-
là : 
* un groupe le lundi 4 septembre 9h 
* un groupe le mardi 5 septembre 9h 
* un groupe le jeudi 7 septembre 9h 
* accueil de tous les groupes le vendredi 8 septembre 8h30 
 

2. La municipalité et l'école : 
 

– Exercice incendie avec la présence de M. Auberger, parent d’élève et 
pompier professionnel 

* exercice incendie le 29 septembre 
* exercice incendie le 20 juin (exercice surprise sur le temps de la sieste) 
Evacuation bien passée : sortie des élèves : 30 secondes 
élèves en sécurité : 2 minutes 30 secondes 
fin de l’exercice : 3 minutes 20 secondes 
 Signal entendu dans toutes les classes mais faiblement et inaudible dans le 
dortoir de gauche et dans la classe 1 et 4. Lors d’une vraie évacuation, la moindre 
seconde compte. Il faut que les maîtresses puissent entendre très vite la sonnerie pour 
réagir très vite. 
Commentaires de Mr Auberger : 



-Sirène trop faible au bout du couloir si la porte est fermée. Il manque des diffuseurs, 
il faudrait en rajouter. 
-Cantine : porte coupe-feux qui ne sont pas asservies au niveau de l'alarme. En cas 
d’incendie, les portes coupe-feu doivent se fermer automatiquement. 
-Procédures internes à renforcer (mettre des doublons)   
-Former régulièrement l’ensemble du personnel ATSEM aux premiers secours et à 
l’utilisation des extincteurs. 
-Former les adultes aux gestes de 1er secours, et réactiver régulièrement les 
connaissances. 
- Certains extincteurs avaient leur date de vérification dépassée depuis 3 mois. La 
mairie assure qu’une société passera début juillet 2023 dans toutes les écoles pour 
faire un bilan des alarmes et passera en revue les extincteurs pour mettre à jour leur 
validation d’utilisation. 
Les délégués des parents d’élèves disent qu’une 1ere demande a été faite en 2021, on 
attend depuis 6 ans. 
 
 

– Exercice PPMS : 
* PPMS risques naturels et technologiques : 27 mars à 10h00 
Le scenario choisi : tempête avec inondation 
Le signal a été audible par tous pour les classes où la balise a fonctionné. La balise 
n’a pas fonctionné dans la classe de Mme Rougier et de Mme Manalich. Cela a été 
signalé à la municipalité. Balises réparées depuis. 
Penser à donner chaque année les numéros de téléphones des nouvelles personnes à la 
mairie pour l’envoi des SMS. 
Les consignes de mise à l’abri rapidement mises en œuvre, bien respectées. 
Comportement des élèves : positif 
Il faut penser à fermer tous les volets avant de couper l’électricité. 
Il faut donner à chaque enseignant les clés qui ouvrent tout. 
Mme Gleyzes a un tableau qui récapitule ce que peut ouvrir chaque clé. 
          Réflexion pour trouver une solution. 
 

– Plan canicule 
* 4 arbres plantés dans la cour (fait) 
 
* stores banne au niveau des salles exposées au soleil l’après midi (en cours, 2 de 
posés) , les manivelles ne sont pas adaptées. Problème qui sera résolu à la rentrée . 
 
* rideaux avec tringles au niveau des puits de lumière et dans le hall d’entrée de 
l’école pour avoir une salle obscure pour le temps calme et éviter la surchauffe du 
lieu par fort ensoleillement. 
Commandé, devrait être prêt pour la rentrée 2023. Système électrique prévu à la place 
des manivelles. 
 
* sol rafraîchissant : en fonction mais pas encore testé. Il faudrait le régler. Appeler  
directement Mr Bonato pour le mettre en marche (si température > 26°). 
Prévoir achat de thermomètres pour toutes les classes. 



* peinture blanche sur le toit : impossible car toit végétalisé . Il faudrait l'entretenir. 
Irrigation à prévoir, car il n'y a que la pluie pour le moment. 
Mairie : ce n'est pas dans les projets. On laisse en l'état. 
 
* ventilateurs dans les classes (non pourvus encore) Appel a projet lancé par 
Toulouse métropole : brasseur d'air prévus pour 2024. 
 

– Travaux réalisés ou en attente  
Travaux en attente : 
* Mettre une serrure sur la porte intérieure des toilettes de la cour pour sécuriser 
l’école (rapport au PPMS attentat-intrusion) et éviter que les élèves rentrent dans le 
couloir et dans les classes pendant les récréations. Il faut réfléchir au système 
autorisé : verrou avec un canon ou serrure. La poignée retournée ne suffit pas. 
Mairie : pas de date fixée. 
 
* renouvellement du parc informatique : (prévu pour décembre2022/janvier 
2023 puis après les vacances de février, consultation prévue avec les autres écoles) : 
en cours , la consultation est lancée. Entreprise Kimcort : prévu pour la rentrée. Ils 
doivent tout installer. Vérifier ce qui a été demandé (envoi capture d'écran) 
Un ENT sera mis en place dans chaque école, maternelles comprises. 
 
* rideaux au niveau des puits de lumière  (en attente) 
 
* tapis de jeux dans la cour : sur budget 2023 (mairie : à vérifier) 
 
* brise vue sur le grillage côté préfabriqués : commande à mutualiser pour les 4 
écoles, prévu cet été en attendant de mettre des arbres. Sur budget 2023. Sera fait cet 
été. 
 
* modification de la taille des WC dans le 1er algéco : on relance l'entreprise 
Portacabine , mais ils ne répondent pas. 
 
*Store de l'algéco à réparer. Faire intervenir les services techniques car l'entreprise ne 
répond pas. 
 
* Installation d’un portillon (suite exercice incendie): passage pour l’ALGECO 2 par 
le portillon en cas d’incendie de l’ALGECO 1 : sur le budget 2023, prévu en même 
temps que le brise-vu (cet été) 
 

– Rentrée 2023 
* Effectifs pour l’an prochain (au 19 juin 2023) 
46 PS 
48 MS 
55 GS 
Total : 149 
Nous avons des départs d’élèves (6) pour cause de déménagement ou pour aller dans 
le privé ou pour aller à l’école du Lac. 
Nous avons des annulations d’inscription (3) pour cause de déménagement. 



 
* Nombre de classes à la rentrée et organisation : 
Nous partons sur 6 classes : ouverture de la 7éme classe annulée. 
En attente du retour du CDEN du 30 juin.. 
 
* Point sur les AESH à la rentrée : pour le moment, une seule de sûre (Mme Sonia 
Boulifa). Demande a été faite au PIAL pour avoir au moins 4 ou 5 AESH car nous 
aurons 3 notif I et nous sommes en attente de 5 notif I et de 2 notif M. 
 
 
3. Questions des parents : 
 
Questions posées à la municipalité : 
 
- (CLES)Quand est prévu l’audit pour les alarmes ? Répondu. 
 
- (CLES)Pourquoi les doubles des clés n’ont-ils toujours pas été faits ? Répondu. 
 
- (CLES)Temps de re-formation sur l’utilisation My Keeper ? 
Mairie : la personne qui s'en occupe est absente, à voir en septembre. Sessions de 
reformation prévues à la rentrée prochaine par un agent de la PM. 
Vérifier l'identité de tous les gens qui entrent dans l'école. Demande de  Mme Gleyzes 
d'être informée avant les travaux , mise en place d'une procédure de vérification de la 
réalisation des travaux par la mairie. 
Fiche d'intervention pour les intervenants à  réaliser pour l’an prochain. 
 
- (CLES)Camion de livraison : pourquoi se gare t-il sur le trottoir ? 
Se référer au compte-rendu , c'est non modifiable, il y a des contraintes pour le 
livreur. Seule solution possible pour le moment. Le changement de camion devrait 
améliorer un peu la situation. 
 
- (FCPE)Projet vélobus/pédibus (FCPE) : la municipalité accepte t-elle d’aider dans 
un tel projet ? 
Le maire est plutôt d'accord  sur le principe mais les routes sont un peu dangereuses 
de ce côté du canal. Il faut aussi trouver des parents disponibles pour le faire. Pas 
une priorité pour le moment. 
 
- (CLES et FCPE)Problème de stationnement sur le parking de l’école, côté 
préfabriqués : parking public à côté de l’école. Quelle solution dans l’attente ? 
Réaménagement du parking pour traverser (Toulouse métropole) : passage piéton 
sécurisé. 
Pas de parking prévu pour le moment. 
 
- (FCPE)Qualité de l’air : état des lieux sur les dispositifs permettant l’aération et la 
ventilation des locaux. 
La surveillance de la qualité de l’air est obligatoire depuis 2018 et doit être 
renouvelée tous les 7 ans voir 2 si dépassement du seuil. 



* évaluation des moyens d’aération : effectuée par les services techniques 
* mise en œuvre au choix : 
 - campagne de mesures de polluants 
 - autoévaluation de la qualité de l’air au moyen d’un guide pratique 
Réponse : 
 
 - boîtier de mesure de CO2 pas obligatoire, en attente de réglementation du 
ministère 
 - autres produits volatiles : tous les produits d’entretien sont répertoriés et 
suivent un cahier des charges strict. 
 
- (FCPE)Commande pour le panneau d’affichage côté préfabriqué 
Sera fait en même temps que le mobilier. 
 
Questions posées à l’école : 
 
- (CLES)Faut-il changer les talkies walkies ? 
Ils fonctionnent très mal, inaudibles. 
 
- (CLES)Journées d’absence non remplacées ? 
Enseignants et atsem, manque de remplaçants éducation nationale et mairie 
(remplacement long terme plus facile) 
 
- Dates agrément piscine en avance en GS pour CP ? 
C'est fait. 
 


